

Viernes 21 de julio | 2023

Inaugura IVEC la 33ª FNLIyJ en el Colegio Preparatorio de Xalapa

El Instituto Veracruzano de la Cultura inauguró la tarde de este viernes 21 de julio la **33ª Feria Nacional del Libro Infantil y Juvenil**, que tendrá lugar a partir de hoy y hasta el domingo 30 de julio en el **Colegio Preparatorio de Xalapa**, icónico recinto de este encuentro del libro y la lectura en la capital veracruzana.

La primera jornada de actividades de esta trigésima tercera edición comenzó con la narración corporal escénica de *El conejo y el coyote*, interpretación del colectivo Serpiente Emplumada inspirada en el cuento de Natalia y Francisco Toledo; seguida del espectáculo de teatro de títeres *Las mil y una moraleja sin jalón de orejas*, a cargo del grupo Trapo's, proveniente de Huamantla, que nos visita gracias al apoyo de la Secretaría de Cultura de Tlaxcala. Asimismo, las librerías, librerías y librerías de la Feria dieron la bienvenida al público lector, ofreciendo a las y los visitantes los títulos de más de 200 fondos editoriales.

Este 2023, la **FNLIyJ** alinea su eje temático con las actividades propuestas por la ONU para celebrar el **Año Internacional del Diálogo como Garantía de Paz**. Por tal motivo, dedicamos los reconocimientos de esta emisión a cinco veracruzanas y veracruzanos extraordinarios que han contribuido a la valoración de nuestra tradición musical, de la diversidad lingüística, las artes plásticas y la promoción de la lectura. Durante la ceremonia de inauguración celebramos la trayectoria del escritor, poeta y gestor cultural nahua hablante Mardonio Carballo; aplaudimos el espléndido trabajo del ilustrador Cuauhtémoc Wetzka y nombramos necesariamente a Antonia Vera Salazar, Doña Toñita, quien con amor ha cultivado la tradición de la música huasteca entre infancias y juventudes, así como distinguimos la huella significativa que legó la promotora Judit Vergara Monrreal a la labor de mediación lectora en el estado.

Al cierre de la inauguración, Doña Toñita dirigió unas palabras al público y presentó al primer grupo musical que engalanó la primera noche de la **#33FNLIyJ**: el trío **Cantores del Son**, integrado por jóvenes que se formaron en el maravilloso espacio de creación y recreación del son huasteco **Huitzitzilin**.



Las presentaciones artísticas continuaron con un fandango femenino amenizado por el grupo Son Ellas y concluyeron con el Ensamble de Cuerdas y Salterios de Villa Alzayanca, Tlaxcala, quienes dieron color y viveza al inicio de este viaje de diez días a través de las letras, el libro y la paz.

Las autoridades presentes en la inauguración hicieron un recorrido por los tres pisos del Colegio Preparatorio de Xalapa, que contempla 77 expositores con más de 250 fondos editoriales. La Feria es una suma de esfuerzos y voluntades. En esta ocasión contamos con la colaboración de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, la Dirección General de Publicaciones, el Programa Nacional de Salas de Lectura e instancias de gobierno estatal: la Secretaría de Educación Veracruz, la Secretaría de Protección Civil, la Secretaría de Salud, la Secretaría del Medio Ambiente, la Secretaría de Seguridad Pública, y Radio y Televisión de Veracruz. Especial mención ameritan las autoridades del Colegio Preparatorio en sus turnos matutino y vespertino, quienes han otorgado las facilidades para la realización de la Feria.

Con más 250 actividades, la **Feria Nacional del Libro Infantil y Juvenil** ofrece propuestas para todo tipo de públicos, intereses e inquietudes. El programa literario contempla a autores como Alberto Chimal, Brenda Legorreta, Emilio Lome, Francisco Hinojosa, Jaime Alfonso Sandoval y Susi Bentzulul, quienes nos acompañarán de manera presencial; además de los escritores Alonso Nuñez, Andrea Garza Ponce de León, Begoña Flores Bejarano, Catalina Khune Peimbert, Ethel Batista y Gabriela Jáuregui, que compartirán con sus novedades editoriales en modalidad virtual.

El banderazo de salida incluye, asimismo, el comienzo de los trabajos del **4to Encuentro de Escritores en Lenguas Indígenas** y el **5º Encuentro de Ilustradores**, que por primera vez presentará un *jam* de ilustradores al que asistirán los artistas plásticos Atenea Castillo, Alejandro Voorduin, Cat, Eme de Armario, La Loca Cósmica, Millo Sketch y Pavel Ortega.

También celebramos el **XXIII Encuentro Estatal de Mediadores de Lectura** conformado por una serie de charlas y talleres dedicados a fortalecer las





VERACRUZ
GOBIERNO
DEL ESTADO



SECVER
Transición



ME LLENA DE ORGULLO

herramientas y habilidades de los participantes, se esperan más de 50 mediadores y promotores veracruzanos. Además, el escenario del patio central se vestirá de luces, huapango, fandango, rock and roll y voces corales porque el cuerpo en movimiento, la música y el canto son otras formas de comunicarnos.

Ven y disfruta del programa de actividades de la **33ª Feria Nacional del Libro Infantil y Juvenil** a partir de hoy y hasta el 30 de julio, de las 11:00 a las 19:00 horas, en la “Prepa Juárez”; la entrada es gratuita. Sigue la programación virtual de esta fiesta del libro y la lectura a través de las páginas de Facebook [@IVECFerias](#) y [@IVECoficial](#). Consulta el programa completo en www.ivec.gob.mx.

#33FNLIyJ

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico
Veracruz, Ver. 01 (229) 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135, Centro Histórico
Xalapa, Ver. 01 (228) 818 04 12

www.ivec.gob.mx

